
 

ОТЧЕТ 

о деятельности депутата Московской городской Думы, председателя 

комиссии по экологической политике Соловьева А.С.  

за 1 полугодие 2020 года 

 
Деятельность депутата Соловьева А.С. (далее – Депутата) осуществлялась в 

соответствии с Конституцией Российской Федерации, федеральным 

законодательством, законом города Москвы от 13 июля 1994 года N 14-60 «О статусе 

депутата Московской городской Думы», Постановлением Московской городской Думы 

от 16 ноября 2005 г. N 320 «О регламенте Московской городской Думы» и другими 

законами и подзаконными актами.  

За отчетный период в адрес Депутата поступило 144 обращения граждан по 

различным вопросам, касающимся жизни города Москвы, из которых:  

- 37 обращений поступило от жителей района Митино города Москвы по 

проблемам, касающимся данного района;  

- 18 обращений поступило по проблемам района Покровское-Стрешнево города 

Москвы;  

- 7 обращений – по вопросам, касающимся жителей района Щукино города 

Москвы;   

- 41 обращение – по вопросам экологической тематики; 

- 41 обращение – по прочим вопросам, не касающимся жителей 3 избирательного 

округа и экологической тематики.  

В ходе работы с обращениями были выявлены основные проблемы, с которыми 

сталкивались жители города Москвы в 1 полугодии 2020 года.  

Так, основной темой обращений жителей района Митино города Москвы 

является проблема обеспечения исправного функционирования систем водоснабжения 

и водоотведения на территории МЖК Рождествено, а также постановки их на баланс 

ресурсоснабжающих организаций города Москвы. В адрес Депутата также поступали 

обращения от жителей района с жалобами на шумовое воздействие, оказываемое со 

стороны пролетающих воздушных судов. 

Жители района Покровское-Стрешнево города Москвы обращались по вопросам 

реновации жилищного фонда на территории 1, 3 и 16 микрорайонов. Также в середине 

2 квартала общественный резонанс приобрел вопрос закрытия пешеходного перехода 

через 7 шлюз канала имени Москвы.  

Жители Щукино обращались по вопросам сноса охранно-пропускного пункта, 

регулирующего въезд-выезд на территорию ЖК «Две башни» по адресу: ул. Маршала 

Бирюзова, д. 32, а также с беспокойством по вопросу возобновления работы АЗС вблизи 

жилого дома по адресу: ул. Новощукинская, д.11.  
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По экологической тематике подавляющее большинство обращений касалось 

вопросов ответственного обращения с животными, в частности, по вопросу запрета 

операции онихэктомии - ампутации третьей фаланги и когтя у животных семейства 

кошачьи, вопросам обращения с городскими безнадзорными и бесхозяйными 

животными, а также вопросам обращения с животными в приютах на территории 

города Москвы.  

Кроме того, в обращениях жителей были подняты вопросы законности вырубок 

зеленых насаждений на территории города Москвы, а также проверки соответствия 

плана строительства Коммунарской ветки Московского метрополитена под 

территорией особо-охраняемых природных территорий (ООПТ) «Ландшафтный 

заказник «Теплый стан» и «Тропаревский лесопарк» нормам природоохранного 

законодательства.  

Стоит отметить и широкий общественный резонанс в 1 квартале 2020 года по 

вопросам, связанным с обеспечением радиационной безопасности населения при 

строительстве Юго-Восточной хорды.  

Кроме того, Депутат регулярно осуществлял прием граждан как лично, в 

приемной Московской городской Думы, так и посредством системы 

видеоконференции.  

В ходе состоявшихся двух личных приемов Депутату поступило на рассмотрение 

7 обращений, связанных как с решением проблем на территории избирательного 

округа, так и касающихся темы ответственного обращения с животными.  

До введения режима повышенной готовности на территории города Москвы в 

приемных Депутата Московской городской Думы на территории избирательного 

округа вел прием помощник депутата. В ходе их работы приемные Депутата посетило 

38 жителей города.  

По итогам рассмотрения обращений в 1 полугодии 2020 года в адрес органов 

исполнительной власти Российской Федерации, города Москвы и местного 

самоуправления было направлено 307 обращений. Так, запросы были направлены, в 

том числе, в адрес Мэра Москвы, Заместителей Мэра Москвы в Правительстве Москвы, 

руководителей Департаментов города Москвы, Прокурора города Москвы, 

Руководителя Управления Федеральной Службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по городу Москве, глав управ и руководителей 

ГБУ «Жилищник» районов города Москвы, и других.  

По результатам полученных Депутатом ответов из органов исполнительной 

власти Российской Федерации и города Москвы по ряду вопросов удалось достичь 

следующих результатов.  

В результате деятельности Депутата по вопросу нарушения условий содержания 

животных в одном из частных приютов, получающим городское финансирование, в 

адрес последнего Прокуратурой г. Москвы было внесено представление, а также 

решается вопрос о возбуждении административных дел по статье 10.8 КоАП РФ. Кроме 
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того, в отношении администраций поселений Краснопахорское, Вороновское, 

Кленовское, Новофедоровское, Первомайское, Рязановское Троицкого и 

Новомосковского административных округов города Москвы прокуратурами округов 

внесены представления об устранении нарушений, т.к. при заключении 

государственных контрактов не проводилась проверка на наличие взаимного интереса 

и взаимозависимости между организациями ООО «Бобчелла» и ООО «Бобик», 

внесенного в реестр недобросовестных поставщиков, подрядчиков, исполнителей.  

По вопросам запрета проведения онихэктомии, ввиду необходимости 

комплексного подхода в части предотвращения фактов жестокого обращения с 

животными со стороны их хозяев посредством проведения хирургических операций, 

Депутатом ведется диалог с практикующими ветеринарами и представителями 

научного сообщества по данной тематике, в том числе, планируется организация 

«круглого стола» с участием представителей научного и профессионального 

ветеринарного сообщества. 

Кроме того, были направлены запросы в адрес организаций, в сферу научных и 

профессиональных интересов которых входит, в том числе, изучение влияния 

хирургических операций на состояние здоровья домашних животных, среди которых 

Российская академия наук, Московская государственная академия ветеринарной 

медицины и биотехнологии - MBA имени К.И. Скрябина, Российский государственный 

аграрный университет - МСХЛ им. К.А. Тимирязева.  

По вопросам, связанным со сбросом вредных веществ с очистных сооружений 

ливневого стока в реку Сходня, размываемых навалов грунта, размещенных в 

водоохранной зоне и пойме реки Сходня, были направлены соответствующие запросы 

в адрес Министерства строительства Московской области, Министерства экологии и 

природопользования Московской области, Главное управления государственного 

строительного надзора Московской области, Прокуратуры Московской области и 

Администрации городского округа Красногорск.  

По результатам визуального осмотра, произведенного Депутатом 24.06.2020, 

установлено, что в настоящее время ведутся работы по ликвидации навалов грунта в 

водоохранной зоне реки Сходня.   

Совместно с коллегами - Депутатами Московской городской Думы было 

проведено 3 выездных рабочих встречи по проблемам, связанным с экологией города 

Москвы.   

По вопросу открытия пешеходного перехода через 7 шлюз канала имени Москвы 

стоит отметить, что по результатам обращения в адрес ГБУ «Гормост», 

производившего ремонт перехода, проход по нему пешеходов был восстановлен, а 

ремонтные работы планируется возобновить по окончании режима повышенной 

готовности в городе Москве.  

Что касается обращений граждан с жалобами на возможность сноса охранно-

пропускного пункта, регулирующего въезд-выезд на территорию ЖК «Две башни», 
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информирую, что по ним были направлены запросы в адрес заместителя Мэра Москвы 

в Правительстве Москвы, руководителя Департамента транспорта и дорожно-

транспортной инфраструктуры Ликсутова М.С., а также в адрес Министра 

Правительства Москвы, руководителя Департамента городского имущества города 

Москвы Гамана М.Ф. 

Депутатом также было оказано содействие в разрешении вопросов установки 

ранее отсутствовавшего павильона ожидания наземного общественного транспорта 

вблизи станции метро «Волоколамская», а также ликвидации стоянки автобусов вблизи 

дома по адресу: Ломоносовский проспект, д.18.   

Кроме того, продолжается работа по другим направлениям: 

- по вопросу установки стационарной Автоматической станции контроля 

загрязнения атмосферы на территории района Митино города Москвы, информирую, 

что в адрес руководителя Департамента природопользования и охраны окружающей 

среды города Москвы Кульбачевского А.О. направлено обращение с просьбой при 

формировании бюджета на 2021-2023 годы предусмотреть возможность закупки 

АСКЗА и ее установки на территории района Митино города Москвы.  

- по вопросам устранения негативного шумового воздействия на жителей района 

Митино города Москвы со стороны пролетающих воздушных судов, информирую, что 

по результатам ответов на запросы в адрес Министерства Транспорта Российской 

Федерации, Государственной корпорации по организации воздушного движения, 

Роспотребнадзора, заместителя Мэра Москвы по жилищно-коммунальному хозяйству 

и благоустройству, Росавиации, АО «Международный аэропорт Шереметьево» 

компетентными органами было зафиксировано превышение санитарных норм по шуму, 

регулированных СН 2.2.4/2.1.8.562-96 «Шум на рабочих местах, в помещениях жилых, 

общественных зданий и на территории жилой застройки. Санитарные нормы». В адрес 

Мэра Москвы Собянина С.С. направлено обращение с просьбой рассмотреть 

возможность реализации мер по снижению шумового воздействия, оказываемого на 

жителей районов Митино, Куркино, Северное и Южное Тушино города Москвы со 

стороны воздушного и наземного транспорта. 

В конце февраля 2020 года Депутат принял участие в обсуждении проблемы с 

представителями АО «Международный аэропорт Шереметьево», ФГУП 

«Госкорпорация по ОрВД», ПАО «Аэрофлот», Московской областной Думы и другими. 

Произошел конструктивный обмен мнениями по комплексу вопросов, связанных с 

сокращением шумового воздействия со стороны воздушного транспорта на население 

города Москвы и Московской области.  

- по вопросам выполнения мероприятий по развязке транзитных трубопроводов 

и выполнения работ по организации коммерческого учета тепловой энергии на 24 

многоквартирных домах в районе Митино, информирую, что работы по развязке 

транзитных трубопроводов системы центрального отопления и горячего 

водоснабжения выполнены. В настоящее время ведется работа по регулированию 
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объемов, температурных режимов, настройке корректной работы общедомовых 

приборов учета для установления справедливого баланса интересов жителей 

многоквартирных жилых домов и исключения потерь ресурсоснабжающих 

организаций. 

В течение отчетного периода Депутатом как председателем комиссии по 

экологической политике Московской городской Думы было организовано и проведено 

совместно с представителями других профильных комиссий несколько обсуждений в 

формате круглого стола актуальных проблем экологии города Москвы. Так, в ходе 

мероприятий при участии членов комиссии по экологической политике подверглись 

всестороннему обсуждению вопросы проведения мероприятий по охране прудов в 

СВАО города Москвы, а также вопросы взаимодействия города Москвы и Московской 

области в части контроля загрязнения окружающей среды промышленными 

предприятиями. 

В течение отчетного периода Депутат активно взаимодействовал с руководством 

фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской городской Думе (Далее-Фракция) 

и ее аппаратом.  

Депутат, как член Фракции, принял участие в разрешении вопроса соблюдения 

имущественных прав жителей общежития по адресу: г.Москва, ул. Маршала 

Соколовского, д.3. Депутатом было направлено 6 запросов в органы исполнительной 

власти Российской Федерации и города Москвы, которые были поддержаны Фракцией, 

и в настоящее время находятся на контроле Руководителей Фракции и аппарата 

Фракции. В конце отчетного периода был направлен соответствующий запрос в адрес 

Прокурора города Москвы Попова Д.Г.  

Кроме того, Депутат принял участие в заседании круглого стола, 

организованного Фракцией, по тематике поиска путей разрешения вышеуказанной 

проблемы.  

Отдельно стоит отметить взаимодействие Депутата с руководителями Фракции и 

аппарата Фракции по вопросу формирования экспертной группы по наблюдению за 

обеспечением радиационной безопасности в ходе строительства участка Юго-

Восточной хорды вблизи АО «Московский завод полиметаллов». Так, Депутатом были 

внесены свои предложения по кандидатурам членов такой группы, которые были 

одобрены, и, позднее, вошли в ее состав. Данная тема также поднималась в ходе 

мероприятий на территории Московского парламентского центра.  

 


